



Día Mundial de la Lucha contra el Sida 2022

1 de diciembre de 2022

IGUALDAD YA



“Las desigualdades que perpetúan la pandemia de sida no son inevitables y podemos abordarlas”.



“En el **Día Mundial del**

Sida, ONUSIDA (El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida) insta a abordar las desigualdades que están frenando el progreso para poner fin al sida”.

El eslogan "**Igualdad Ya**" pretende impulsar a trabajar en todas las medidas prácticas que se ha demostrado que son necesarias para tratar las desigualdades y ayudar a acabar con el sida”.

En el año **1981** se identificaron por primera vez casos de personas con VIH.



Desde el inicio de la pandemia, aproximadamente **79 millones de personas han contraído la infección por el VIH y 36 millones de personas han fallecido en el mundo por causas relacionadas con el VIH.**



En España se estima que hay entre 140.000 y 170.000 portadores de VIH.

Más de 3.000 personas se infectan anualmente en España de VIH.



Los tratamientos actuales contra el VIH pueden conseguir convertir la enfermedad en una enfermedad crónica

Hasta junio de 2021, **28,2 millones de personas tuvieron acceso a la terapia antirretroviral**. Una vez suprimida la carga viral y alcanzada la indetectabilidad gracias a la eficacia de los modernos tratamientos antirretrovirales, lo más importante es la **calidad de vida de las personas que viven con VIH.**



Con el **reto 95-95-95** (95% de las personas con VIH diagnosticadas, de las que el 95% estén en tratamiento y al menos el 95% con carga viral indetectable) se pretende que la **prevención, el diagnóstico y la detección de la enfermedad sean los objetivos fundamentales por parte de los gobiernos e instituciones antes de la llegada del 2030** para poner fin al sida.



La soledad, el estigma, la fragilidad, una vida sexual insatisfactoria y las dificultades económicas son algunos de los nuevos desafíos más allá de la supervivencia del paciente.



Nuevos datos de ONUSIDA reflejan que durante los dos últimos años debido a la COVID-19 y otras crisis mundiales, el **progreso contra la pandemia del VIH ha decaído, reduciéndose los recursos destinados a ella.**



ONUSIDA estima que en 2025 se necesitarán 29.000 millones de dólares estadounidenses para la respuesta al sida en los países de ingresos bajos y medianos, incluidos los países que antes se consideraban países de ingresos altos, para poder poner fin al sida como amenaza para la salud pública mundial



Para alcanzar el objetivo de 2030 de poner fin al sida hay ciertos aspectos que deberían atajarse con urgencia. Se tiene que actuar rápidamente para resolver las desigualdades económicas, sociales, culturales y legales. Tanto los líderes mundiales como todos nosotros, tenemos que hacer todo lo posible para conseguirlo.

Naciones Unidas. Día Mundial del Sida. Disponible en: <https://www.un.org/es/observances/world-aids-day>
 ONUSIDA. Estadísticas mundiales sobre el VIH .
 ERESVIHDA.

PORIB con el DIA MUNDIAL DEL SIDA



Moltó J, González J, Navarro C, Castro A, Presa M, Oyagüez I

Cribado dirigido del Virus de la Inmunodeficiencia Humana en los servicios de urgencias en España: análisis de las consecuencias epidemiológicas y económicas

Emergencias 2022;34:21-28



Estrada V, Górgolas M, Peña JA, Tortajada E, Castro A, Presa M, Oyagüez I

Epidemiologic and economic analysis of rapid antiretroviral therapy initiation with bictegravir/emtricitabine/tenofovir alafenamide in Spain

Pharmacoeconomics - Open
<https://doi.org/10.1007/s41669-022-00322-w>



Podzameczer D, Rozas N, Domingo P, Miralles C, den Eynde EV, Romero A, Deig E, Knobel H, Pasquau J, Antela A, Clotet B, Cejho P, de Castro ER, Casado MA, Muñoz A, Casado A

Real World Patient-reported Outcomes in HIV-infected Adults Switching to EVIPLERA® Because of a Previous Intolerance to CART. PRO-STR Study

Current HIV Research 2018, 16, 425-435



Ventura Cerdá JM, Martín Conde MT, Morillo Verdugo R, Yébenes Cortés M, Casado Gómez MA

Adherencia, satisfacción y calidad de vida relacionada con la salud en pacientes infectados por el VIH con tratamiento antirretroviral en España. Estudio ARPAS

Farm Hosp. 2014;38(4):291-9



Estrada V, Górgolas M, Peña JA, Tortajada E, Castro A, Presa M, Oyagüez I

Epidemiologic and economic analysis of rapid antiretroviral therapy initiation with bictegravir/emtricitabine/tenofovir alafenamide in Spain

Pharmacoeconomics - Open
<https://doi.org/10.1007/s41669-022-00322-w>



Ventura JM, Casado MA, Escobar I, Ibarra O, Ortega L, Morales JM, Cotarelo M

Preferencias, satisfacción y adherencia con el tratamiento antirretroviral. Estudio ARPAS (II)

Farm Hosp. 2007;31:340-52



Ventura JM, Casado MA, Morales JM, Ortega L, Ibarra O, Escobar I

Características psicométricas de la escala de satisfacción con el tratamiento antirretroviral (ESTARI: Estudio ARPAS (I))

Farm Hosp. 2007;31:331-9

ARTICLE IN PRESS

Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica

www.elsevier.es/rimc

Original article

Achieving the UNAIDS goals by 2030 in people living with HIV: A simulation model to support the prioritization of health care interventions

Pep Coll^a, Inma Jarín^{b,c,d}, Esteban Martínez^e, José Manuel Martínez-Sesmero^f, Raquel Domínguez-Hernández^g, Antonio Castro-Gómez^h, Miguel Ángel Casado^g